

Migraciones y Desigualdades en Tiempos de la Crisis Pandémica: (Nuevas) Panoramas desde América Latina y Europa

Contexto y objetivo

Las migraciones siempre se han visto vinculadas a las desigualdades. Ambos fenómenos se han agudizado en las últimas décadas en todas las regiones del planeta. En este panorama, la pandemia de Covid-19 ha representado un desafío global transversal que ha reforzado las desigualdades en todas las formas del proceso migratorio. Uno de los resultados de la pandemia es que ha modificado muchas prácticas económicas, políticas y sociales profundizando las desigualdades interseccionales entre aquellos que poseen más y quienes tienen menos. Dentro de este marco considerado, las movilidades de personas en sus diversas facetas, origen, tránsito y destino, frente a condiciones de vida de desigualdad exacerbada, nos obliga a pensar sobre el sistema productivo, la crisis permanente del capitalismo y los impactos que producen las respuestas políticas de los Estados –amortizado muchas veces por las organizaciones de la sociedad civil.

Frente a este panorama, se convoca a la generación de dos números especiales que representen una secuencia, con el objetivo explícito de arrojar luz sobre los efectos de la pandemia en las prácticas políticas, económicas y social en los países de origen, tránsito y destino y en las experiencias migratorias y post-migratorias en las regiones de América Latina y Europa. Se pretende contribuir a la comprensión profunda de las dinámicas que representan los desafíos globales y desarrollar marcos conceptuales y nuevas visiones para superarlos. También busca una mejor comprensión de las similitudes, las diferencias y las conexiones transnacionales que pueden proporcionar una visión novedosa de la dinámica de la sociedad mundial, por lo que serán bienvenidas propuestas que reflexionen sobre el contexto contemporáneo en que se da la migración internacional, desde perspectivas teóricas y/o empíricas. Se consideran, sin resultar limitantes, las siguientes líneas temáticas para el número.

Preguntas guía:

- ◆ ¿En qué sentido han cambiado los discursos, las políticas y/o instituciones políticas en los países de origen, tránsito y destino en las Américas y Europa a raíz de la pandemia?
- ◆ ¿De qué manera han cambiado las prácticas económicas y de comercio en países de origen, tránsito y destino en ambas regiones?
- ◆ ¿Cuáles son las consecuencias de estas transformaciones políticas y económicas para las dinámicas de migración y particularmente para las personas migrantes?
- ◆ ¿Cuáles han sido las repercusiones sobre la cohesión social, en particular con respecto a las dinámicas de inclusión/exclusión de las personas migrantes en países receptores?
- ◆ ¿Qué respuestas se han desarrollado por parte de las organizaciones de la sociedad civil para compensar las desventajas para las personas móviles?
- ◆ ¿Cómo se han transformado las rutinas, incluso las prácticas transnacionales por consecuencia de la pandemia?
- ◆ ¿Qué nuevas formas de resistencia han surgido por parte de las mismas personas migrantes?
- ◆ ¿Qué conceptos teóricos permiten describir la situación actual, sus dinámicas y problemáticas, cuales marcos teóricos se necesita superar y cuáles nos permiten asumir perspectivas que puedan favorecer nuevos paradigmas?

Las propuestas deberán enviarse a revista.cartaeconomica@cucea.udg.mx hasta el 08 de marzo de 2022 con las siguientes especificaciones: título de la propuesta no superior a 15 palabras, así como un resumen de la contribución que cuente con 250 palabras, incluyendo el tema, la preguntas, el marco teórico, los métodos y una conclusión preliminar; deberán adjuntarse los nombres de las y los autores y sus afiliaciones.

Las propuestas serán seleccionadas por el Comité Editorial y una vez suscrito el artículo completo, pasarán su proceso regular de dictaminación doble ciego. Los coordinadores de los números darán coherencia a cada uno de los fascículos especiales del tema. Los artículos completos se deberán suscribir antes del 31 de julio de 2022, a través de la plataforma de OJS.

La fecha de publicación prevista son los meses enero y julio de 2023, respectivamente. El formato de los trabajos de investigación debe ajustarse a los lineamientos de la Carta Económica Regional, los cuales especifican:

Artículos. Deberán ser resultados de investigación o discusiones teóricas originales e inéditas, que no esté postulado simultáneamente en otras revistas; con un máximo de tres autores; contener título en español e inglés no mayor a 15 palabras, un resumen de máximo 150 palabras en español y en inglés; incluir cinco palabras clave en español e inglés; estar escritos a doble espacio, con tipografía Times New Roman de 12 puntos; su extensión mínima será de 5,000 y la máxima de 10,000 palabras, incluidas las notas a pie de página y las referencias.

Cualquier duda se puede consultar en la dirección: revista.cartaeconomica@cucea.udg.com